

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En 24 horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 21,20.—Idem a la sombra, 17,60.—Idem mínima idem, 9,80.—Idem media idem, 13,70.—Oscilación, 7,80.—Agua de lluvia en milímetros, 3,20.—Agua evaporada en milímetros, 3,20.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 751,60.—Temperatura a la sombra, 10,40.—Idem de termómetro húmedo, 10,20.—Tensión del vapor, 9,20.—Humedad relativa, 67,00.—Estado del cielo, cubierto.—Dirección del viento S. O. Fuerza, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 289,00.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 »
Extranjero, trimestre	12 »
Número suelto, 10 céntimos	Franeo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA NOCHE

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELEFONO 2-7-5-5

Año II.—Número 207.—Apartado n.º 74

Córdoba.—Marzo 1933.—Sábado 11

LA REACCION Y LA SOCIAL-DEMOCRACIA

El indigenismo de nuestros primates

Temas políticos
Lerroux, plato del día

Así como hay hombres populares, también existen esclavos de la popularidad. A estos últimos pertenece don Alejandro. Desahuciado para la política, el jefe radical no se resigna a permanecer silencioso en el rincón del olvido. Y todavía, cargado de años, de achaques, se siente violento y capaz de emprender una gran obra para la que está, aunque crean lo contrario sus correligionarios, incapacitado: la obra magna de dirigir los destinos de España.

A la dialéctica persuasiva, al proceder sincero, a la intención sana del señor Azaña, responde Lerroux con tópicos, con frases huecas, con discursos flojos, con resabios de viejo político. Que eso es don Alejandro: un político viejo, figura destacada en el arte del zancadilleo.

El caudillo radical olvida cosas que nosotros no podemos borrar de nuestra imaginación. Tenemos muy presente su actuación nula, escondido no se supo dónde, durante las jornadas revolucionarias del año 1917; su viraje reaccionario; el canto que entonó a la Guardia civil, a la burguesía y a la Iglesia; sus ofrecimientos a los militares descontentos con el régimen; sus piruetas desde la extrema derecha a la extrema izquierda; su llamada angustiosa a todos los políticos, sin importarles su procedencia; y, por último, sus deseos immoderados de gobernar, deseos que le han hecho representar tristes papeles. Por todo esto, pudiendo ser una figura gloriosa, venerable, ha quedado relegado, hundido, haciendo esfuerzos sobrehumanos para salir a flote.

Al caudillo, al revolucionario, al demagogo de otros tiempos ya no le queda nada que hacer en la política, limitándose a sus declaraciones sensacionales a los periodistas. Que siga haciendo frases ingeniosas, que continúe anunciando crisis, que pretenda rodearse de una aureola de popularidad que no existe. De todas maneras, en el banquete de la política española Azaña será el comensal y Lerroux, con toda su autoridad, el plato del día.

Aquiles

Aclarando un suceso

Sobre el suceso desarrollado hace varios días en Villaviciosa entre dos guardias civiles, y que ya dimos cuenta del mismo a nuestros lectores, decíamos que el motivo de la agresión había sido por cuestiones de mujeres, y hoy, mejor informados, hacemos público que era por indisposiciones de las esposas de ambos guardias.

El guardia Enrique Jiménez Ruano, que intentó suicidarse, continúa en el Hospital, el que, dentro de su gravedad, ha experimentado alguna mejoría.

MUY IMPORTANTE

Estando preparando la segunda edición de nuestra

Guía General de Córdoba

(Centros Oficiales, Industrias, Comercio y Profesiones), rogamos a las personas y entidades que deseen figurar en la misma, nos envíen, escritas a máquina, sus direcciones completas, nombres, profesiones y domicilios.

LA INSCRIPCION

SERRA GRAUUITA

Librería LUQUE

GONDOMAR, 17.

A todo observador desapasionado y cuidadoso de la política española, ésta le ofrece pintorescos resaltes. El mayor de ellos es la irresponsabilidad que aparentan algunos de nuestros presuntos estadistas, los señores Maura y Lerroux, por ejemplo, con respecto al proceso de la social-democracia, que es un proceso de carácter internacional. Si se recuerdan bien todas las incidencias de la llamada obstrucción, se sorprende uno de que el «le t mo tiv» sea éste: apartamiento de los socialistas del Gobierno, por considerarse desastrosa su colaboración. Cualquiera diría que la apotación de los socialistas al Poder público ha sido exageradamente revolucionaria. Cualquiera diría que han impuesto a la República Española, burguesa y progresiva, y nada más que eso, lo más radical del marxismo.

Pero no ha sido así. Los socialistas se han limitado a vigilar el cumplimiento del programa mínimo confeccionado por la Junta revolucionaria, a la que pertenecían el hoy Jefe del Estado, el caudillo de los radicales y el señor Maura. En lo que se refiere a la política de Estado, laicismo, igualdad de cultos, disolución de los jesuitas, ley de Congregaciones; tocante a una nueva economía y régimen jurídico, Reforma Agraria y cancelación de los latifundios; de acción social, se han llevado a la ley disposiciones castelmentales de protección al trabajador. La cacareada legislación sobre Jurados Mixtos, en realidad no es de origen republicano, ya que los Comités Paritarios tienen una tradición conservadora. Lo único que los socialistas han querido hacer desde el Poder, es que esta legislación fuera efectiva y todavía se practica en el período de ensayo. Nadie olvide, por otra parte, que si todos los pleitos de carácter social, las revisiones de contratos agrícolas, etc., en vez de los Jurados Mixtos, con sus deficiencias naturales, con el defecto de improvisación de sus funcionarios, tuvieran curso en los Juzgados municipales, la tramitación, entre curiales, sería complicada y carísima, como ocurre con todos los juicios ordinarios.

De donde se deduce, incuestionablemente, que los socialistas en el poder público apenas han hecho otra cosa que cumplir su compromiso de Abril. Pero si aun así, el ataque de los mauristas y radicales es furibundo, ¿no cabe pensar que lo que a estas fuerzas les contraria es precisamente eso, que los socialistas garanticen la ejecución escrupulosa de dicho programa mínimo? ¿Es que los señores Lerroux y Maura desean que se les deje a ellos algo por hacer, o, al contrario, sus nuevos intereses políticos les exigen que se deje de hacer alguna cosa de las que los ministros actuales tienen entre manos?

Otro aspecto de la cuestión es interesante. ¿Por qué ponen en duda radicales y mauristas la legitimidad de la preponderancia socialista? Los mismos títulos electorales que convalidaron la acción de los 90 diputados del señor Lerroux, autorizaron los 120 socialistas. Y así, atentos a una ley política, la del desgaste en el poder, estiman los jefes de la oposición que los socialistas han perdido mucho terreno en la simpatía pública, nadie debe dudar tampoco de que la conducta del partido radical, desde que advino la República, no puede soportar la crítica de la opinión. Con todo, se trata de una consideración adventicia. ¿Qué se opondrá a que los radicales y los mauristas esperen en las inminentes elecciones de Abril el fallo de esa opinión?

El debate de Casas Viejas, por otra parte, ha querido servir a las oposiciones para hundir al Gobierno. En estas columnas, sin que salieran por ahí contradictores razonables, se ha examinado hasta la saciedad este feo asunto. Ningún hombre de gobierno que se precie de serlo y espere pronto

probarlo, puede desear que caiga un ministerio envuelto en las salpicaduras de sangre de un conflicto de orden público. Pero si ese gabinete es además inocente en el acto de crueldad que se discute, el anhelo de su caída es disparatado. ¿Quién podría heredar, en tiempos de agitaciones revolucionarias, un poder discutido y mermado en sus elementos de autoridad?

Todavía queda, por lo que respecta a los socialistas, analizar la proporción de su sacrificio. El asunto de Casas Viejas, en el que son inocentes, los hiera más que a nadie, y todo lo soportan, por no dejar «la llave de la fortaleza» a quienes posiblemente serían capaces de entregarla al enemigo.

Un aire de velocidad, un aire antiguo saturado de gérmenes mouarquicos, se ha filtrado en la política española las últimas semanas. En el Parlamento la labor de las oposiciones es inventar triquiñuelas y zancadillas para lanzar al ministerio Azaña sin pararse ante el crédito de las Constituyentes y del régimen. Por su parte, la mayoría se limita a resistir, apoyándose en su propia naturaleza legal. Aún la calle no colabora específicamente en este juego dramático. La calle observa al Parlamento. ¿Qué sucederá mañana? En general se puede deducir que la calle desdeña el indigenismo mental de los que no miran más arriba de sus intereses de partido. La frase altiva de don José Ortega y Gasset, de que «él no había venido a ocupar ninguna vacante de republicano», se le puede aplicar a los que como el señor Lerroux estiman que con haberse llamado republicano toda la vida se pueden hundir en el cieno valores meritorios y valiosísimos del régimen.

Pero convendría que los señores Maura y Lerroux, incapaces, rigurosamente, de aproximarse a la visión de estadista del señor Azaña, mirasen más allá de las fronteras, para ver que la situación económica-social de España, pese al cambio de régimen y las sediciones y revueltas últimamente acaecidas, y pese, sobre todo, a la presencia de los socialistas en el poder, es más que lisonjera, envidiable. Cuando se habla de la nefasta influencia socialista—es una moda—se olvida que en los Estados Unidos no ha existido tal influencia y se está hundiendo la gigantesca concepción capitalista, mammonica. En Inglaterra sigue siendo cabeza del Gobierno un socialista. En Alemania, pese al triunfo de los «nazis», los socialistas no han perdido un puesto, y unidos éstos con los comunistas y con los socialistas católicos, suman todavía más de la mitad del pueblo alemán. En cambio, miren la situación de Italia, donde pervive un régimen de tiranía, contrario a la social-democracia. De los últimos datos estadísticos resulta que el déficit total en el presupuesto italiano elevóse en 1931-1932 a 4.274.000.000 de liras. Los cálculos para el presupuesto de 1932-33 cifran ya un déficit inicial de 3.088.000.000 de liras. La balanza comercial sigue siendo adversa en varios miles de millones. Las quiebras entre 1931 y 1932 han montado la cifra aterradora de 23.340. Esta situación ha de explotar e Italia se arma hasta los huesos para una nueva aventura bélica. Porque el fascismo, como todo nacionalismo exaltado y lírico, no puede desembocar nada más que en la guerra. Contra este trágico destino del régimen capitalista, luchan en todo el mundo la social-democracia y el marxismo. España, a su modo, sigue un camino pacífico y progresivo, y he aquí que las fuerzas clásicas del capitalismo, los tradicionalistas, la burguesía conservadora, los monárquicos, vuelven a la carga, aprovechándose del indigenismo mental de algunos jefes republicanos, y quieren acabar con la influencia benéfica de los hombres y partidos más inteligentes y prestigiosos de la República.

Parece que no fueron comunistas los que incendiaron el Reichstag

BERLIN, 11.—La pasividad de que da muestras hasta ahora la población alemana respecto al régimen de violencia inaugurado desde que ocurrió el incendio del Reichstag dista mucho de probar que acepte sin resistencia las afirmaciones del Gobierno sobre las causas del incendio.

Aparte de los socialistas y comunistas, en cuyos grupos figura la mitad de la población alemana, cuya oposición al régimen actual es irreductible, los elementos conservadores han quedado profundamente desconcertados por los acontecimientos ocurridos en la pasada semana.

En efecto, la supresión de la libertad de Prensa no impide a los partidos reducidos al silencio difundir oralmente informaciones muy diferentes de los comunicados oficiales sobre el incendio del Reichstag.

No se cree en el complot comunista y respecto de los subterráneos secretos descubiertos en el local social de los comunistas de Berlín se hace observar que hace unos meses todavía había allí una destilera, que estaba sometida al servicio de vigilancia de la ciudad de Berlín.

Ha causado extrañeza igualmente que después de haber anunciado la incautación en la central comunista de documentos que parecían demostrar la existencia de un gran complot comunista, no se haya publicado todavía ninguno de ellos.

También la gente se extraña de que los comunistas hayan podido incendiar con tanta facilidad un edificio tan vigilado como el Reichstag.

La sustitución de Menéndez

Un comentario justo

Parece ser, que alguien ha notado, en la disposición que publica «Gaceta de Madrid» aceptando la dimisión del Director General de Seguridad y nombrándole sustituto, la falta de aquella «coletilla», acostumbrada en otros tiempos en tales textos, a manera de póstuma alabanza, entonada al llegarle la hora de ellas al interesado, en su vida oficial.

Nada dice la «Gaceta» de los buenos servicios prestados por don Arturo Menéndez a la República, pero la omisión seguramente no lleva implícito el desconocimiento de esos méritos, notorios, ni deseo de ocultarlos. Se trata de un olvido desprovisto de alcance o, sencillamente, de que los nuevos modos van a librar al periódico oficial de todo sabor a diario ducho en notas de sociedad, a que trascienda en los idos tiempos monárquicos.

Los periódicos no oficiales, aunque alguno de ellos sí oficiosos, llegan hasta donde la «Gaceta» no llegó en el elogio póstumo y hacen al historial republicano del señor Menéndez, la justicia que se merece.

«Cualquiera que fueren sus culpas de ahora—viene a decir uno de los comentaristas más calificadas—, éstas no podrían empañar sus magníficos servicios de antes, y don Arturo Menéndez continuará mereciendo bien de la República.»

El comentario, es justo, aunque difiera de lo que dispone la justicia escrita. No se conforma con el código, pero es ecuanime y humano. Quien durante un largo espacio de tiempo contribuyó al esplendor, a la paz o a la riqueza de su patria, no puede perder su aureola de patriota en un solo mal momento, ni el país puede olvidar aquella contribución y aislarlo, acorralarlo, anatematizarlo.

Así debiera ser, por lo menos. Seguramente, la dimisión de don Arturo Menéndez obedece a susceptibilidad personal, más que a faltas cometidas; pero, aún en el hiperbólico supuesto de que esas faltas existiesen, ¿podrían borrar ellas los aciertos y los heroísmos anteriores? No. Un punto de contricción, da a un alma la salvación; pero un instante de desacierto, no puede ser causa de condenación eterna.

Los buenos servicios a la patria, debieran tener una perdurabilidad, equivalente a un seguro de prestigio a través de los riesgos del posible desacierto posterior.

Si esto ocurriera así, circularía en la vida española una corriente de cordialidad, de la que el país está muy necesitado. Las cárceles se abrirían y saldrían de ellas muchos que aseguraron en actuaciones anteriores aquel prestigio, del que no se les podría privar por equivocaciones posteriores. Y se incorporarían al afán común de laborar por el bien de España.

César Alcolea

El Congreso Nacional de Empleados Municipales

Esta mañana celebró sesión el Congreso de Empleados Municipales en la Diputación, a las diez de la mañana. Tratóse de las modificaciones a introducir en el reglamento de la Federación y Sección de Socorros; propuesta de reintegro del anticipo acordado en el año 1927; proposiciones varias, ruegos y preguntas y aprobación de conclusiones.

A las seis de la tarde los congresistas han asistido al local social del Centro Filarmonico Eduardo Lucena, donde se ha verificado en su honor un lucido concierto.

De la provincia

JAUJA

Detenido

Por la Guardia civil ha sido detenido, como presunto autor o cómplice de un robo de cerdos cometido recientemente en el cortijo Argamancilla, el vecino de este pueblo Salvador Sánchez Torres.

El detenido niega su participación del hecho que se le imputa y ha sido puesto a la disposición del Juzgado de Instrucción de Lucena.

Impresos para la declaración

de las fincas afectadas por la Ley de Rorma Agraria. De venta en

LA IBERICA

LIBRERIA IMPRENTA Y PAPELERIA Plaza de la República, 14 Teléfono 1678 :: Córdoba

La lucha electoral: Los dos frentes

En política vale por todo la ley de las contingencias. A esta ley está sometida la República, y en las inminentes elecciones municipales, ha de ser la que dé rumbo definitivo al régimen. Examine el lector el panorama político. El actual bloque gobernante es accidental en la República, pero lo que significa no. El señor Azaña representa la seriedad, la decencia, la reforma militar, la revalorización internacional de España; los socialistas significan la vigilancia de la legislación social y la continuidad de una política de garantías para el trabajador; los radicales socialistas son el generoso espíritu revolucionario, la reforma jurídica y laica. Se puede aceptar que los actuales gobernantes puedan ser sustituidos por otros en la dirección de la República, pero sería fatal para esta cambiar la tónica de los partidos directivos.

¿Quiénes persiguen este fin? ¿Quiénes aspiran a ahogar en flor la reforma agraria, la legislación laica, la legislación social? ¿Quiénes desean inyectarle a la naturaleza juvenil y reformadora de la República otra vez la decrepitud? Es fácil percibirlo. En el estadio político se apresuran a la lucha una serie de gladiadores del pasado que se extiende desde don Alejandro Lerroux, y sus nuevos amigos que proceden de la U. P. o de los viejos partidos turnantes, hasta la Acción Popular y los católicos agrarios, pasando por el señor Maura. Es inútil confundir los términos del problema político de la República. Si triunfa este frente sobre el actualmente gobernante, el régimen dará un viraje hacia la derecha de incalculables consecuencias y es de temer que la mayor parte de lo legislado «en izquierda» se frustre.

Y aquí viene otra vez la ley de las contingencias. Damos por sabido que el bloque de derechas se lanzará a fondo en la próxima lucha y que el «cártel» gubernamental hará lo propio para no ser derrotado. ¿Quién puede decidir la lucha? Los de siempre, la masa neutra y la masa trabajadora. No la estimamos a aquella tan divorciada del actual estilo de política como el viejo señor Lerroux y el joven viejo señor Maura pregonan. En cuanto a la segunda, su concurrencia por el lado de las izquierdas debe ser decisiva, porque no le cabe opción. No la creemos capaz de votar con las derechas por odio al Gobierno, pero sí hay en ella elementos de inhibición que deben ser convencidos. En resumen, lo que se va a decidir es el rumbo a derechas o a izquierdas de la República. Y en este aspecto, el frente contigencial de oposición a lo que representan los señores Lerroux, Maura, Alba, Gil Robles en lo nacional, y en lo local los señores Vaquero, Valera, «Mis Belalcázar», Amo, etc., debe extenderse desde los comunistas y sindicalistas a Acción Republicana, con los socialistas y radicales socialistas entrando. No se olvide que si se sacrifican de momento convicciones sustantivas, en cambio se ha elevado el muro que cierra el paso a la reacción y al casticismo.

Librería Escolar

de Eugenio García Nielfa

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de Catálogo de las casas productoras. LIBRERIA, 7. Córdoba

Los Pueblos

Villaviciosa

La Obra de un Partido

Próximo a finalizar el primer bienio de gestión republicana al frente del Municipio, fieles a los imperativos de la buena doctrina democrática a este respecto, creemos llegado el caso de cumplir escrupulosamente el deber de rendir al pueblo de Villaviciosa cuenta clara, detallada y justificativa de la obra ya realizada, de la que aun está en período de trámite y de la que únicamente se cifra en proyectos viables para lo porvenir.

No quiere esto decir en modo alguno que nosotros hayamos olvidado hasta ahora nuestras obligaciones de mandatarios del pueblo, puesto que frecuentemente en actos públicos y repetidas veces en la prensa hemos dado cuenta de nuestra labor y expuesto nuestros proyectos; únicamente se trata de hacer un trabajo de conjunto que, al exponer la obra completa y articulada, permita apreciarla en sus justas proporciones.

A fin de que la opinión encuentre facilidades para su juicio definitivo es conveniente que no pierda de vista ciertas consideraciones indispensables a la equidad del fallo. Estas consideraciones son: el estado en que recibimos el pueblo y los obstáculos que se han opuesto a nuestra obra.

El ayuntamiento republicano recibió del monárquico un pueblo privado de muchos de aquellos servicios imprescindibles en los de su categoría y con una notoria indotación, con la secuela natural de abandono e ineficacia, en los existentes, triste y onerosa herencia de una política aldeana, más atenta al medro personal de unos

cuantos, que al noble empeño de elevar a Villaviciosa a su verdadero rango!

Para llevar a cabo la obra de crear los nuevos servicios, índice del grado de civilización de un pueblo, y mejorar los antiguos, el partido republicano —aun cuando hay otros que se lo llaman tenemos la inmodestia de considerarnos todavía como el único auténtico— no sólo ha contado con las asistencias y cooperaciones que a su altura de miras y a la grandiosidad de su empresa le eran debidas en justicia, sino que, antes por el contrario, en Villaviciosa se le han opuesto todo género de obstáculos, que fuera de ella se han traducido frecuentemente en resistencias y acciones contrarias que unas veces han frustrado plausibles iniciativas y otras le han hecho perder un tiempo precioso.

Esta hostilidad y la consiguiente no cooperación, que han sido perjudiciales a Villaviciosa al perjudicar nuestra obra, tienen para nosotros en cambio la compensación de librarnos de compartir con nadie la paternidad de una obra de que estamos orgullosos por considerarla altamente laudable y gloriosa y tener la plena seguridad de que cuando cesen los apasionamientos actuales, transitorios como todo lo que carece de base, esa nuestra obra ha de ser apreciada por todos en lo que realmente vale y representa.

No extrañe nadie, que habida cuenta de la insigne mala fe y del encono que presiden el enjuiciamiento de todos nuestros actos por parte de ciertos elementos, nos adelantamos a la suposición que el simple enunciado de nuestro propósito pudiera despertar, relacionándolo con la proximidad de las elecciones.

Nuestra política, limpia de concupiscencias, no aspira a la permanencia en el poder, cuya continuidad únicamente representa para nosotros la prolongación de un sacrificio sin otra compensación que la íntima del deber cumplido. Conste, pues, que, al enumerar al pueblo de Villaviciosa los servicios que creemos haberle prestado, no es nuestro ánimo presentarle ninguna factura, cuyo importe pudie-

ra ser pagado con moneda sufragios, que, aparte de lo que pudiera representar de simpatía hacia nosotros y de gratitud por nuestra obra, ni apetecemos ni pedimos.— El presidente del Comité R. R. S., Antonio Fernández.

Padilla Crespo obsesiva a sus clientes con un gran jamón

mediante un sorteo entre todos los clientes que hagan sus compras en la SOMBRERERIA de la calle Gondomar, desde el día 13 al 18 del corriente. El 18, a las siete de su noche, se rifará en presencia del público.

DEPORTIVAS

El partido de fútbol de mañana

Promete ser interesantísimo el partido de fútbol anunciado para mañana en el Stadium América, entre el equipo B del Betis Balompié de Sevilla y el primer grupo del Racing Club de Córdoba.

El Betis alineará a jugadores de tan justa fama como Espinosa, Conde, Jiménez, los hermanos Roscasolano, etcétera, y en las líneas del Racing veremos algunas alteraciones, siendo muy probable que presente tres nuevos elementos: un extremo izquierdo, un interior y un extremo derecha.

La idea de la directiva de nuestro primer club en este partido, es pulsar el valor futbolístico de su nuevo cuadro de jugadores, con vistas al torneo que se avicina de la Copa de Andalucía, última competición de la temporada.

Por todo lo cual, el encuentro de mañana ha despertado gran interés entre nuestros aficionados.

R.

Viuda de FRANCISCO POYATO ESPEJO

Fábrica y Almacenes de Aguardientes. Anisados finos. Especialidad en Anis «Poyato».

Calle Plana, 8 - Tlf. 4 : Doña Mencía

Acción Republicana

Hoy sábado, a las nueve y media de la noche y en nuestro domicilio social Plaza de la República, sin número, entresuelo derecha, dará una conferencia, disertando sobre el tema «Contribución modesta a un examen objetivo del actual momento político», el culto letrado y elocuente orador don Ramiro Roses Llacer.

Quedan invitados al acto los afiliados y simpatizantes a Acción Republicana.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia

Por acuerdo de la Comisión de Ferias se convoca el oportuno concurso de bocetos para construcción de carrozas con destino a la Batalla de Flores que se celebrará durante la próxima Feria de Mayo en el Paseo de la Victoria de esta capital.

El asunto de los bocetos y el procedimiento para su ejecución será de la libre elección de sus autores.

A los bocetos acompañará el costo de su ejecución y aquellos que sean elegidos serán llevados a la práctica por sus autores y en la suma que hayan presupuestado.

El plazo de admisión de los bocetos terminará a las doce horas del día quince de Abril próximo y estos serán presentados hasta ese día en el Negociado correspondiente de la Secretaría de este Concejo.

Córdoba 10 de Marzo de 1933.—El Alcalde, F. de la Cruz Ceballos.

Miguel Lama Ubeda

Cosechero, Criador y Exportador de Vinos, Aceites y Cereales.

Doña Mencía

Anuncios económicos

ROMERO, PINTOR.—Revoco de fachadas. Empapelado de habitaciones. Rotulación en cristal. Céspedes, 14 Córdoba.

Un buen camelo

En el domicilio de Blasa Fernández Jurado, Céspedes, número 5, se personó una desconocida con el pretexto de venderle una sortija de oro con diamantes.

Tras una larga conversación, la vendedora la tazó en 50 pesetas, de 500 que era su valor.

Blasa accedió a ello, entregándole dicha cantidad y quedando en su poder la preciosa joya.

Cuando se ausentó la vendedora, Blasa Jurado quiso cerciorarse bien del valor de la alhaja, encaminándose a casa de un joyero, y éste, con la mayor naturalidad, exclamó: «¡Bah, no vale dos pesetas! Es puro metal y las perlas de cristal».

La «engañada» denunció el camelo en la Comisaría de Vigilancia.

Cueros Artísticos

Repujado y polcromado a mano

M. CABELLO

PLAZA ALTA Y BAJA, 5 LUCENA

La Comisión de Festejos

Esta mañana, en el Ayuntamiento, se reunió la Comisión de Festejos, celebrando sesión plena presidida por el alcalde don Francisco de la Cruz Ceballos, asistiendo los vocales señores León Priego, Medina Ortega, Mansilla, Solano, Jordano, Hidalgo Cabrera, el presidente de la Comisión don Francisco de P. Salinas, el comandante militar de la plaza señor Rodríguez Cerezo, por la Cámara de Comercio don Manuel Sánchez Aroca, por el Circulo de Labradores don Angel Suárez Varela, por el Circulo de la Amistad don José Navarro, el inspector provincial de Sanidad Pecuaria don Mariano Jiménez Ruiz, por la Escuela de Veterinaria don Rafael Castejón, el presidente del Colegio de Agentes Comerciales don Zoilo González, por el Sindicato de Vinos don Pedro Ríos, el representante de la Empresa de Toros don Antonio Blancas, por el Centro Obrero Republicano el señor Aumente Montes.

El alcalde excitó a los reunidos para que cooperasen a la organización de festejos de Feria para que resultasen de la mayor brillantez y eficacia.

El señor Castejón dijo que se organizaría un tren especial desde Madrid en fecha oportuna para la Feria.

Se acordó nombrar varias comisiones que se encargarán de la organización de festejos, quedando designadas las que han de organizar la Exposición de Ganados, batalla de flores y corridas de toros.

IDEAL BAR

Habitaciones independientes. Cerveza La Cruz del Campo, a 0'40 doble y 0'20 chico. Café Expres, a 30 céntimos. Surtido de bocadillos variados. Vinos superiores de Montilla y Los Moriles.

Los domingos se expone al público los resultados de los partidos de fútbol celebrados en toda España.

Jesús María, núm. 1

(junto al Estanco).

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

Por no hacer efectiva la cantidad de 165 pesetas, importe del hospedaje, ha sido detenido, a requerimiento de la dueña de la posada «El Toro», Alfredo Murillo López:

—En la Casa de Socorro han recibido asistencia facultativa:

Julia Rodríguez Tajuelo, de 5 años, de una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda, como consecuencia de haberse cogido en la puerta de su domicilio, Callejón del Toro, número 218.

Flora Morales López, de 30 años, de una contusión erosiva en la región glútea derecha, pronóstico leve.

Viuda de M. Ruiz Onieva

COSECHERA Y CRIADORA de Vinos Finos de Los Moriles y Montilla

Bodegas y Escritorio: Calle ANCHA. Teléfono 157

LUCENA (Córdoba)

MERCADO El concurso de escaparates iluminados

Fallo del Jurado

Registro del 11 de Marzo de 1933.—Semana del 13 al 18 de Marzo de 1933.

MAYORES

Don Gaspar Rojas, 1	a 3'49
Don Domingo Montoro, 3	a 3'49
Don Martín Crespo, 1	a 3'49
Don Bartolomé Laguna, 3	a 3'49
Don José Prieto, 2	a 3'49
Don Hipólito Ibáñez, 1	a 3'49
Don Gaspar Rojas, 6	a 3'49
Don Fernando Cadenas, 2	a 3'49
Don Miguel de la Torre, 4	a 3'49
Don Francisco Pino, resto,	a 3'50

TERNERAS

Don Juan Castro, 3	a 4'10
Don Esteban Díaz, 1	a 4'10

MEJORES

Don Ricardo López, 2	a 2'75
Don Fernando Cadenas, 10	a 2'75

Los precios libres para el entrador son: de 3'24 a 3'23 para el ganado vacuno; a 3'70 para terneras; a 2'50 para el lanar y cabrio.

Precios de cotización del 14 de Marzo hasta nuevo aviso:

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo	4'00
Idem sin hueso	5'60
Ternera con hueso	4'50
Idem sin hueso	6'20
Macho	3'20

¡El día 14 ha salido premiado en el mes de Marzo!

¿Ha comprado usted en la Sombriería de Padilla Crespo el día 14 de Febrero? Presente el ticket de la Nacional y le abonará en el acto el importe íntegro de su compra. Esto es sólo para los compradores de la calle Gondomar.

Para inspeccionar los Jurados Mixtos

Se encuentra en Córdoba el secretario del director de Trabajo, señor Baraibar, con el objeto de proceder a una inspección minuciosa en el funcionamiento de los Jurados Mixtos.

Una queja de varios industriales

Se acercan a nuestra redacción varios industriales para censurar que los edictos del Ayuntamiento anunciando el pago de arbitrios se hagan públicos varias veces después de promulgados por el alcalde, lo que les ocasiona los consiguientes perjuicios, ya que por ese sencillo procedimiento los plazos de ocho días de exposición quedan acortados.

María Valverde Céspedes

VIUDA DE OSUNA

AGENTE COMERCIAL

SAN PEDRO, 41.-TLF. 35

Nueva Carteya (Córdoba)



RADIO

Receptores de las más acreditadas marcas los encontrará en la Casa

Viuda de Martínez Rücker

Claudio Marcelo, 13 - Tlf. 1150

Oiga en su domicilio sin compromiso alguno de los modelos.

PILOT-LIBERTY de 5 válvulas, altavoz dinámico, pesetas 650.—PILOT-DRAGON SUPER, 7 válvulas, onda corta y larga, pesetas 990.—PILOT-DRAGON de onda extra-corta, corta y larga, pesetas 1.300.

Ventas a plazos :: Viuda de Martínez Rücker

Informaciones Telefónicas

El ministro de Agricultura habla del régimen arancelario y de las conferencias del plomo y del aceite.-El ministro de Instrucción Pública y los proyectos de su departamento.-Se reúne la Comisión parlamentaria que estuvo en Casas Viejas.-Se designan tres vocales en el Comité ejecutivo de la U. G. de T.

Madrid

El ministro de Instrucción sale al paso de una noticia publicada en «El Debate»

MADRID, 4 t.—Don Fernando de los Ríos recibió esta mañana a los periodistas, diciéndoles que ni en la Universidad de Madrid ni en otros centros de provincias se habían registrado nuevos incidentes entre los escolares.

Refiriéndose después el ministro a un comentario que hace «El Debate» de hoy sobre los decretos aprobados en Consejo de reorganización del plan universitario y revisión del profesorado hubiera obedecido a presión del elemento estudiantil declarando la huelga, manifestó que dichos proyectos les fueron entregados el 23 de Enero por el Consejo nacional de

Cultura y que si fué demorando su presentación era por entender que debían llevarse conjuntamente el de reorganización universitaria y revisión de profesorado por formar un todo orgánico.

Agregó que el proyecto de revisión del profesorado tendrá las debidas garantías para todos y que no quería que el proyecto fuera obra personal del Ministerio, sino por el contrario, de todos los organismos sociales que pudieran prestarle un máximo de confianza.

Terminó diciendo que estaba dispuesto a aceptar la interpelación que le tiene anunciada el señor Sbert sobre estas cuestiones.

Un terremoto en Los Angeles ocasiona 200 muertos

MADRID, 4 t.—Se ha recibido noticia en Madrid de haberse producido un terremoto en Los Angeles que ha ocasionado más de doscientos muertos.

Hasta ahora se desconocen más detalles relacionados con este horroroso suceso.

Hay tranquilidad

MADRID, 4 t.—En el Ministerio de la Gobernación manifestaron a los periodistas que todas las noticias recibidas de provincias acusaban tranquilidad completa.

Doscientas mil pesetas para la carrera del circuito de Lasarte

MADRID, 4 t.—El ministro de Obras Públicas manifestó a los periodistas que había dado orden de libramiento de doscientas mil pesetas, destinadas al Automóvil Club, de San Sebastián, para la carrera automovilista del circuito de Lasarte.

Agregó que esta cantidad figuraba en el presupuesto para una carrera internacional, pero que las entidades deportivas de San Sebastián gestionaron cerca de S. E. el Presidente de la República en reciente visita que di-

Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO
Clínica - Laboratorio
Rayos X
DIEGO LEON, 6 - Teléfono 2522
CÓRDOBA

STADIUM AMERICA

El Domingo 12 de Marzo de 1933
A LAS CUATRO DE LA TARDE
EMOCIONANTE PARTIDO entre los notables equipos
BETIS BALOMPIE
de Sevilla, equipo B, y
CÓRDOBA RACING CLUB
que alineará a nuevos elementos con vistas al próximo campeonato de la «Copa de Andalucía».

CINE GONGORA

HOY SABADO Y MAÑANA DOMINGO
SUSAN LENOX
Creación cumbre de GRETA GARBO y CLARK GABLE

Manifestaciones del ministro de Agricultura sobre el régimen arancelario

MADRID, 4 t.—El ministro de Agricultura habló con los periodistas de las sesiones que está celebrando el Consejo Ordenador de la Economía y en las que ha quedado terminada la discusión de las líneas directrices del régimen arancelario.

Agregó que estaba en estudio el proyecto de estructuración de los organismos que han de sustituir a las entidades y corporaciones que han venido actuando en la clasificación de los aranceles, fijación de derechos y tablas de valorización.

Parece perfilarse que las juntas consultivas actuarán con más eficacia a través de las comisiones arancelarias constituidas hoy por delegados de grupos productores.

Estos grupos quedarán afectos a la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria.

Se procurará mantener a dichos organismos apartados de toda influencia política y se sostendrán las antiguas corporaciones por los servicios

prestados anteriormente y por su práctica bien probada.

Agregó el señor Domingo que había enviado a la «Gaceta» un decreto por el que se accede a la petición de aumento de vocales representantes en la Conferencia del plomo, pudiendo asistir a la misma las entidades mineras integradas por patronos y obreros legalmente constituidos y afectados por la crisis.

A continuación se ocupó el ministro de las reuniones de la comisión mixta del aceite, estableciendo las líneas generales de la futura política económica referente a los cuerpos grasos.

Dijo que el conflicto estriba en que la producción es superior al consumo y que las directrices se establecerán a base de una intensificación del consumo nacional y de la exportación.

Terminó diciendo el ministro que la comisión trataría de la admisión temporal del aceite en la semana próxima.

Se ha restablecido la tranquilidad escolar

MADRID, 5 t.—Hoy no se ha registrado ninguna agitación escolar, siguiendo suspendidas las clases en los centros que estaban clausurados.

En los restantes centros se dieron las clases con toda normalidad.

La detención del señor Menéndez es de prisión comunicada

MADRID, 5 t.—El auto del juez especial señor Crespo, que dictó la detención del ex director general de Seguridad señor Menéndez, es de prisión comunicada, por lo cual hoy, a las tres de la tarde, dicho señor ha recibido numerosas visitas de amigos.

El despacho del Jefe del Gobierno

MADRID, 5 t.—El señor Azaña recibió en su despacho oficial del Ministerio de la Guerra la visita del director general de Aeronáutica, acompañado del aviador señor Loring, que en la semana próxima emprende su segundo raid a Manila.

También recibió a una comisión del Cuerpo de subalternos del Ejército y al agregado militar de la Legación de Méjico.

Por último, el señor Azaña recibió la visita de numerosos particulares.

Padilla Crespo obsequia a sus clientes con un gran jamón

mediante un sorteo entre todos los clientes que hagan sus compras en la SOMBRERERÍA de la calle Gondomar, desde el día 13 al 18 del corriente. El 18, a las siete de su noche, se rifará en presencia del público.

La Comisión parlamentaria de Casas Viejas

Todas las declaraciones de los jefes de Seguridad son favorables al Gobierno

MADRID, 5 t.—A las diez de la mañana se reunió en el Congreso la comisión parlamentaria que ha estado en Casas Viejas, presidida por el señor Jiménez Asúa.

Ante ella declararon el capitán de Asalto señor Crespo y tenientes Uzdieta, Pérez y Gaitán.

La reunión se suspendió a la una para almorzar y se reanudó a las cuatro de la tarde.

Ante la comisión declaró el teniente coronel de Seguridad señor Panguas, jefe de dichas fuerzas, comandante

Pantorba, capitán don Miguel Escierre y otros. Todos se mostraron reservadísimo acerca de la declaración prestada, diciendo únicamente que ellos no habían recibido órdenes tan crueles.

El teniente coronel señor Panguas manifestó que de haber estado él en Casas Viejas no hubiera ocurrido lo que ocurrió, porque las órdenes recibidas eran de la mayor templanza.

Todas las declaraciones prestadas por los jefes de Seguridad y fuerzas de Asalto son favorables al Gobierno.

Una petición de los mineros de La Carolina

MADRID, 6'30 t.—El Presidente de la República, señor Alcalá Zamora, se detuvo ayer unos momentos en el pueblo de La Carolina, siendo visitado por un grupo de mineros que solicitaron su protección y ayuda para aminorar la grave crisis por que atraviesan.

Los empresarios recogieron una colección de objetos, a cuales más variados, habiendo necesidad de habilitar los pasillos y salas de espera para almacenarlos interinamente. La sala se vió totalmente llena.

Policía aérea

GINEBRA, 11.—El Comité aéreo de la Conferencia del Desarme ha estudiado la proposición francesa relativa a la policía aérea, organismo que habría de permitir, en caso de tensión política, facilitar las comunicaciones a Ginebra a fin de que el Consejo pudiera reunirse fácilmente, y sería un medio de investigación y podría servir para usos propiamente policíacos, a fin de vigilar si los países cumplen los compromisos relativos a la aviación civil.

En principio parece que todo el mundo está de acuerdo con esta proposición. El desacuerdo refiérese a los medios de ejecución. Yugoslavia cree que la proposición francesa, si de algo peca, es de insuficiente.

Se designan tres vocales en el comité ejecutivo de la U. G. de T.

MADRID, 6'30 t.—Se reunió el comité ejecutivo de la U. G. de T., procediendo al escrutinio para la elección de tres vocales vacantes en el mismo. Fueron designados Manuel Muñio, José Cernadas y Antonio Mayral.

Provincias

Llegada de un explorador peruano

VIGG, 6'30 t.—Ha llegado el explorador peruano Augusto Flores, que, en unión de cuatro compañeros, realizaba una expedición a pie a Buenos Aires y Nueva York.

Uno de sus colegas falleció al vadear un río y otro murió por la picada de una víbora.

Otro quedó enfermo, continuando Flores la excursión.

Se propone dar conferencias sobre su viaje.

En Dantzig se preparaba un golpe de mano contra unos depósitos de armas

VARSOVIA, 11.—El Gobierno polaco ha sido informado de que en Dantzig elementos subversivos preparaban un golpe de mano contra la península de Westerplatte, en la costa de Dantzig, en donde existen depósitos polacos de armas y municiones.

Han sido forzados los destacamentos militares en la costa. El comisario general polaco ha hablado del asunto al Alto Comisario de la Sociedad de Naciones.

Juan Bualberto Gómez, ha fallecido

HABANA, 11.—A los 79 años ha fallecido el patriota cubano Juan Bualberto Gómez.

Grandes inundaciones en Mayagüez

SAN JUAN DE PUERTO RICO, 11.—La crecida del río Yagüez ha provocado grandes inundaciones, especialmente en Mayagüez, donde se sabe que han perecido ahogadas veinte personas.

Extranjero

Cosas de Norteamérica

NUEVA YORK, 11.—La crisis monetaria tiene también su parte jocosa. Ayer, por ejemplo, en una sala de espectáculos deportivos se anunció que en pago de la localidad se admitían, a falta de metálico, toda clase de objetos, incluso artículos caseros y especíes, según una valoración que se haría en las taquillas instaladas a tal efecto.

Ha fallecido el «veguer» de Francia en Andorra

PRADES (Francia), 11.—A los 79 años ha fallecido el señor Carlos Romeu, «veguer» de Francia en Andorra. El señor Romeu era caballero de la Legión de Honor.

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales
Felipe Carracedo
Reyes Católicos - CÓRDOBA - Teléfono 2-5-3-0

Estampas de provincias

Explicando un arrendamiento colectivo

«El Sol» de Madrid, en su número del día 2 del corriente mes, de una manera caballerosa y digna de encomio, como este gran rotativo sabe hacer las cosas, se ocupa del arrendamiento de una dehesa boyal...

Cuando el Ayuntamiento de Villanueva del Duque hizo este arrendamiento (que lo consideramos muy lógico después de las disposiciones dadas por el Gobierno de la República) lo hizo plenamente convencido de que obraba dentro de la ley...

Al recoger estas quejas (como seguramente habrá sido) el preclaro periódico madrileño, no podemos permanecer silenciosos y dar las explicaciones necesarias para que cada uno quede en el lugar que le corresponde.

Efectivamente y como deja dicho «El Sol», en Villanueva del Duque se ha acentuado la crisis de trabajo, con motivo del cierre de las minas plomíferas que había en su término municipal...

En una de las últimas sesiones del Ayuntamiento se dio a conocer una solicitud del Sindicato Obrero Agrícola, afecto a la Unión General de Trabajadores...

Esta solicitud, dentro de la ley, sobrada de razón, ya que en la misma explicaban los agricultores su mayor deseo de que la dehesa fuese repartida entre los verdaderos necesitados de tierra...

Todo cuanto se dice con relación a esa costumbre tradicional es un decir gratuito. La mayoría de los vecinos de Villanueva del Duque han acogido el arrendamiento colectivo de la dehesa con la mayor simpatía...

Lo que hemos dicho es la realidad de todo lo que hay con respecto a este asunto y queda dicho con responsabilidad de lo que se deja afirmado.

Esperamos que «El Sol», una vez escuchada nuestra razón, rectificará el artículo que ha motivado esta contestación.

Nos interesa hacer constar que no es cierto que la dehesa se piense distribuir entre un pequeño grupo de obreros. Los bienes comunales entendemos deben ser distribuidos equitativamente entre los que sean acreedores a ello...

Talleres Cordobeses S. L. de Recauchutado



Procedimientos especiales M. R. M.

Reparación de cubiertas y cámaras. Recauchutado de neumáticos. Se garantizan los trabajos y su economía.

Gran Capitán, 26 dup. - Tlf. 1235 - Córdoba

miles fatigas para hacer un puñado de barbecho y que muchos años se quedó sin él por no querer someterse a las garras de los grandes terratenientes...

Lejos de lo que dice el articulista, el Sindicato arrendatario quiere darle tierra y así lo ha hecho con los que lo han solicitado a todos aquellos labradores pobres que, como hemos dicho antes, no disponen de tierra suficiente para atender sus necesidades...

Todo esto es cuestión política que nosotros hemos querido desoir por lo forma en que se ha planteado el problema.

La dehesa será repartida entre los vecinos que tienen derecho a ello, sin miramientos partidistas ni mucho menos.

Lo que hemos dicho es la realidad de todo lo que hay con respecto a este asunto y queda dicho con responsabilidad de lo que se deja afirmado.

Esperamos que «El Sol», una vez escuchada nuestra razón, rectificará el artículo que ha motivado esta contestación.

Miguel Ranchal, Alcalde socialista de Villanueva del Duque

APAM Agencia Periodística y Administrativa Mundial. GENERAL POLIER, 9 MADRID. Director: DIEGO MARTINEZ SESÉ

Hacienda. Por la Pegaduría de Hacienda se harán efectivos el lunes los siguientes libramientos: Ayuntamiento de Villafranca de Córdoba, don Rafael Vázquez Aroca, don Francisco Blanca Cordero, don Enrique Gacto, don José Trena, don Crisanto Díez, don Francisco García, señor Inspector provincial de Sanidad, don Luis Sánchez Viva y don Francisco García Rejano.

Hacienda. Pagos. Ayuntamiento de Villafranca de Córdoba, don Rafael Vázquez Aroca, don Francisco Blanca Cordero, don Enrique Gacto, don José Trena, don Crisanto Díez, don Francisco García, señor Inspector provincial de Sanidad, don Luis Sánchez Viva y don Francisco García Rejano.

COLABORACION

Beatriz dantesca

Dudo que nunca a la conciencia humana y a la especie de Jurado o supremo Tribunal de casación que la opinión universal constituye se le haya ofrecido, para juzgarlo y fallarlo en último recurso, un caso tan patético como el que con el nombre de esta ciudadana yanqui que se apellida Ferguson está actualmente absorbiendo toda nuestra angustia.

Una hoja feminista de la otra ribera atlántica nos manda el recado doloroso y nos lo explica al detalle con toda clase de señales y pelos.

Beatriz Ferguson es una joven de veintinueve años que el año pasado mató a un agente de policía en Columbia, gran ciudad del Estado de La Carolina del Sur.

Se instruyó, para esclarecer y sancionar el delito, el correspondiente proceso, y en la vista de la causa el Jurado, apreciando la existencia de la premeditación, estimó que Beatriz Ferguson había cometido un asesinato y la condenó a la pena capital.

Y en la silla eléctrica hubiese sido ya sentada Beatriz Ferguson sino diese la casualidad de que se encuentra encinta, y la pena impuesta a la madre, por lo menos de momento, no alcanza al hijo.

No le alcanza, naturalmente, para los efectos de ser fulminado y carbonizado el claustro materno y de ser estrangulado en la entraña en que está palpitando todavía.

Que el cáliz de la amargura que la autora de sus días está apurando y las hieles que dicho vaso contiene las está bebiendo el infeliz nonato con la sangre que le nutre.

Beatriz Ferguson no será electrocutada hasta que no haya dado a luz. Y aun parece que durante tres meses las autoridades yanquis le permitirán amamantar al hijo que lleva en el seno.

¿No tremolaban las sufragistas anglosajonas de Europa y América la bandera de la igualdad de los sexos? ¿No pretendían nivelarse con el hombre desde la cuna al sepulcro?

¿Si? Pues ahí tienen lo que querían. No se quejarán sus merceden. Ya pueden, como nosotros, subir al cadalso. Las señoras están servidas. Las ventajas de ser varón no se habían visto por parte alguna. Nuestras mitades podrán convenirse ahora.

Ante una hora, eléctrica o no, la humana res ha balado de congoja siempre. Hasta hace poco, el colgar de un gancho como un bacalao, como un pelle, era privilegio de los hombres que hacían méritos para ello.

Hoy las mujeres no permiten que nos encumbremos sin ellas a ninguna altura. Hágase su santa voluntad. Pero, ¿y el hijo de Beatriz Ferguson? ¿Qué delito ha cometido esa criatura, a quien dejamos sin madre en las primeras mañanas de su vida?

¿No es esto una ejecución moral, un verdadero deshauco y lanzamiento de la casa común de la humanidad? Por otra parte, ese niño, antes de ver la luz, está empapándose de terror,

Gobierno civil

Al hablar hoy con el señor Gobernador nos manifestó que habían corrido a su despacho varios propietarios de fincas afectadas de lagarria peluda, con el fin de que inmediatamente se emprendiera y continuara, por aquellos propietarios que la han empezado, la campaña de extinción de esta peligrosa plaga.

A la reunión asistió el ayudante de Montes de la Estación de Experimentos e Investigación de Villanueva de Córdoba, el que demarcó las zonas infectadas.

Los propietarios indicados se comprometieron, tras algunas aclaraciones, atender lo expuesto por el señor González López.

Los empleados municipales

También han visitado hoy a nuestra primera autoridad la mesa de Congresistas municipales para rogarle su intervención sobre unos despidos a varios empleados que considera ilegales.

En la Secretaría ha continuado hoy la firma de pliegos por los Congresistas municipales, como desagracio al señor González López y ratificar su adhesión, invitándole para que asista a la sesión de clausura de su Congreso, que tendrá lugar mañana domingo en la Diputación.

Recogida de hojas

En Castro del Rio han sido recogidas por la autoridad unas hojas repartidas por «La Lira Rebelde», las que firman un grupo de mujeres y en las que se ataca duramente a la Patria, a la propiedad y al régimen.

Oficio de huelga

La Sociedad de obreros campesinos «La Razón», de Aguilár de la Frontera, ha presentado oficio de huelga para el día 18 del actual.

Fundamentan los obreros su actitud en la negación de los patronos de colocar a los trabajadores parados y negarse a efectuar las labores del campo.

Conducción de presos

Desde Fuente Obejuna a esta capital han sido trasladados los reclusos Joaquín Murillo y Francisco Medina Paños. Desde Baena a Priego al recluso Manuel Cáceres Luna.

HIJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 2508. Plato para el día 12 — Cordero a la pastora.

Quejas del vecindario

Falta de vigilancia en el Cerro de la Golondrina. Los vecinos del Cerro de la Golondrina se lamentan de la falta de vigilancia que existe en aquella barriada, toda ella habitada por gente humilde, en la que los «cacos», con una osadía sin límites, penetran en las habitaciones de estos honrados moradores...

Hace varias noches se cometió un robo en una de las casas referidas y arramblaron los rateros con todo lo que encontraron a mano.

Llamamos la atención del comisario de Vigilancia para ver si hay manera de que puedan vivir tranquilos los citados vecinos, todos ellos obreros modestos.

Centenario de P. A. de Alarcón

Ayer tarde, en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza se celebró el nacimiento del gran novelista P. A. Alarcón.

Tomaron parte en la fiesta las señoras Ascensión Espejo, Margarita Herrera y Consuelo López, y los señores Moyano, Barrena y Vilaplana.

Estudiaron la figura de Alarcón haciendo estudios especiales de biografía, de la «Cuerda Granadina» a la que perteneció el novelista, y alguna de sus obras, como «El obrero de tres picos» y «Diario de un testigo de la guerra de África».

Asistió un numeroso público que aplaudió calurosamente el trabajo de los escolares.

Noticias

Farmacias de guardia. Mañana, domingo, permanecerán de guardia las farmacias siguientes: Don Luis Marín Fernández, Condado de Gondomar, 2.

Don Rafael López Conte, Rejas de Don Gome, 2.

Don Manuel Pineda Sánchez, Marqués Luis, 28.

Don Fernando Cantón Castilla, San Felipe, 3.

Don Emilio López Valls, Santa María de Gracia, 12.

Los estudiantes. Hoy, a las siete de la noche, celebrarán los estudiantes una velada literario-musical en el salón de actos del Liceo Séneca.

El compañero Antonio Liébana dará una conferencia y después otros compañeros recitarán escogidas poesías.

Los señores Sanz, Liébana, Rivar y Ruiz entonanán escogidas canciones argentinas.

La Banda de Música. Obras que ejecutará la citada Banda mañana de cuatro a seis de la tarde en el Paseo de la Victoria: «Santander», motivos montañeses Rosillo.

«Katuska» (La mujer rusa) selección, Sorozábal.

«Goyesca», intermedio, Granada.

«La Tempranica», fantasía (primera vez) Jiménez.

«Amperito Roca», pasodoble, Teodoro.

Anuncio en EL SUR

de horror, de odio a la sociedad civilizada. La lenta agonía y la terrible descomposición de la que espera la muerte inexorable es todo lo que la infeliz que lo ha concebido le puede dar.

Con la sangre que recibe hoy y la leche que tres meses sorberá se tragará el inocente una inmensidad de aflicción e ingerirá todas las ponzoñas.

No habría de haber en la tierra tanta crueldad. No debiéramos ser tan insensibles. No hemos de esperar a que los astros supriman la pena de muerte. Tenemos que empezar nosotros. ¿Oye, tío Sam?

Angel Samblancat

ANUNCIANTES

EL SUR lo encontrará siempre en manos de los lectores cordobeses. En cafés, bares, sines, etcétera, sólo se lee EL SUR. Si queréis que se incrementen vuestras ventas, anunciense en EL SUR.

SI V. NO ES SERA CLIENTE AL CONSULTAR PRECIOS EN. VICAS, CHAPAS, ACEROS, COMAS, PINTURAS, ESPECIAL PARA, HERREROS, HERRAMIENTAS, MOTORES, TUBERIAS, ACCESORIOS, TRILLADORAS, ARADOS, SEMBRADORAS, HERRADURAS FOR, JADAS, CLAVOS, CABALLO, CORONA, HERRAMIENTAL VETS, RNARIO. ALMACENES ROSES en CORDOBA.

Marcas de radio preferidas: «Askar,, - «Cambridge,, - «Euterpe,,. El «ASKAR,, receptor de radio eficaz, con potente altavoz electrodinámico, de 5 válvulas, fabricación española. Precio de propaganda: 650 pesetas. «CAMBRIDGE,, receptor americano, superheterodino, de 5 válvulas, con altavoz electrodinámico, eliminación perfecta de las ondas. Precio de competencia: 750 pesetas. «EUTERPE,, superheterodino, de 7 válvulas de los nuevos tipos, con pentodo en la salida. Recibe todas las emisoras de longitud de onda comprendida entre 200 y 2.000 metros. Gran potencia, sensibilidad y selectividad. Precio: 1.050 pesetas. «EUTERPE,, superheterodino de 12 válvulas para ondas de 15 a 2.000 metros, con dos altavoces compensados. Capta estaciones de todo el mundo. Nuevos tipos de válvulas. Precio: 1.625 pesetas. «EUTERPE,, Radio-fonógrafo de 16 válvulas de los nuevos tipos, para ondas de 15 a 2.000 metros, con motor de dos velocidades, cambio automático de discos, dos altavoces compensados y superheterodino. Bellísimo mueble artístico. Precio: 3.250 pesetas. Se someten a prueba antes de adquirirlos, sin compromiso alguno. Máquinas de Escribir SMITH PREMIER, MERCEDES y ROYAL, en modelos de oficina y portátil, nuevas. Calculadoras MARCHANT y TASMA. Tenemos Máquinas de ocasión y accesorios. Ventas al contado y a plazos. Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Teléfono 1220. Córdoba